

EinBlick in Evas Arche

Mai 2025

Liebe Frauen*, liebe Freundinnen und Freunde von Evas Arche,

der Mai hat in diesem Jahr besonders viele Feiertage, die auf einen Donnerstag fallen. Wir hatten schon Mühe, Termine für unsere regelmäßigen Donnerstagsveranstaltungen zu finden. Auch unsere jährliche Mitgliederversammlung findet an einem Donnerstag statt. Mitgliederversammlung hört sich zunächst vielleicht eher trocken an, aber die formalen Vorgaben wollen als Mittel zum Zweck verstanden werden: Vorstand und Geschäftsleitung von Evas Arche e.V. können nicht einfach machen, was sie wollen, sondern jedes normale Mitglied kann Einfluss nehmen. Das ist Demokratie im Kleinen und passt zum Tag des Grundgesetzes am 23. Mai – einen Tag nach unserer Mitgliederversammlung.

Mitgliederversammlung von Evas Arche e.V. am Donnerstag, 22. Mai um 17 Uhr

Die Arbeit unseres Frauenzentrums wird von einem Verein getragen, der einmal im Jahr zu einer Mitgliederversammlung einlädt. Interessierte Frauen können dabei mehr über Hintergründe und Aktivitäten von Evas Arche e.V. erfahren. Außerdem ist eine solche Versammlung ein gutes Beispiel für demokratische Prozesse: der Vorstand legt Rechenschaft ab und muss entlastet werden, ein neuer Vorstand wird gewählt – in geheimer Wahl, wenn ein Mitglied dies beantragt. Wahlberechtigt sind Vereinsmitglieder. Gäste sind zur Versammlung herzlich eingeladen.

Im Anschluss an die Versammlung ist Gelegenheit zum Austausch bei leckerem Essen und Trinken. Wir bitten um Anmeldung unter info@evas-arche.de.



Lesekreis Feministische Theologie zum Thema „wach“ am Mittwoch, 11. Juni, 19 Uhr

Wieder mal ein Thema im Lesekreis Feministische Theologie, das auf den ersten Blick vielleicht Stirnrunzeln hervorruft: Was hat „wach“ denn mit Feministischer Theologie zu tun?

In der Ausgabe 1/2025 der Schweizer feministisch-theologischen Zeitschrift FAMA gibt es verschiedenen Anknüpfungspunkte – angefangen vom vieldiskutierten Begriff „woke“ bis zur Frage, ob Gott denn eigentlich immer wach ist.

Wir lesen gemeinsam zwei Artikel und diskutieren darüber.

Anmeldung bis 9.6. unter info@evas-arche.de



Save the date:

Sommer, Sonne, Sommerfest von Evas Arche am Montag, 30. Juni, 15 – 17 Uhr

An einem schönen lauen Juni-Nachmittag wollen wir mit unseren Besucher:innen, Unterstützer:innen, Freund:innen, gemeinsam feiern und die Stunden miteinander genießen. Für eine schöne kulturelle Umrahmung und verschiedene leckere Kleinigkeiten ist gut gesorgt. Wir freuen uns auf Euch/Sie!

Anmeldung erbeten bis 23.6. unter info@evas-arche.de.



Rückblick: Frauenhistorischer Stadtrundgang zu Frauenfriedensbewegungen

Zwei Anlässe gab es für das Thema des Stadtrundgangs am 6. Mai, der vom Rosa-Luxemburg-Platz bis zum Roten Rathaus führte:

Zum 80. Jahrestag des Endes des Zweiten Weltkriegs sollten Friedensbemühungen und -bewegungen in den Mittelpunkt gestellt werden.

Anlässlich des 33-jährigen Bestehens von Evas Arche feierten wir in diesem Jahr kein großes Fest, sondern stellten ein Thema in den Mittelpunkt, das für unsere Werte und unser Leitbild steht.

Claudia von Géliou versorgte die interessierte Frauengruppe mit vielen Informationen, machte am Rosa-Luxemburg-Platz auf die Zitate der Namensgeberin des Platzes aufmerksam, die dort in den Boden eingelassen sind, erinnerte an Bertha von Suttner und an die "Frauen für den Frieden" in der DDR. Dass der Muttertag Ende des 19. Jhrdts. in den USA als Frauen-Friedensinitiative entstand, war für die Teilnehmerinnen eine neue Information. Evas Arche bedankt sich ganz herzlich für diesen interessanten Nachmittag und dafür, dass Claudia von Géliou den Teilnehmerinnenbeitrag Evas Arche als Geburtstageschenk zukommen ließ.



15 Jahre Susanne Bodemann in Evas Arche

Seit 1. Mai 2010 ist Susanne Bodemann bei Evas Arche beschäftigt. Begonnen hat sie als Leiterin des Betreuungsprojekts Mobilsein mit unserer Hilfe, hat dann den Besuchsdienst Mobilé aufgebaut und widmet jetzt ihre Arbeitskraft dem Projekt Welcome-Baby-Bags und koordiniert die Beratungen. Geschätzt von Kolleginnen und Besucherinnen ist sie eine tragende Säule unseres Frauenzentrums. Zum Dienstjubiläum wurde ihr mit einem großen Blumenstrauß gratuliert.



Neues aus der Öffentlichkeitsarbeit

In den letzten Wochen hat sich das Team von Evas Arche mit dem Erscheinungsbild unseres Frauenzentrums, dem sogenannten Corporate Design beschäftigt.

Dafür hat unsere Grafikdesignerin zwei neue Designs für unseren Schriftverkehr entworfen, den Projekten bestimmte Farben und eine neue "Welle" zugeordnet.

Durch die klare und einheitliche Darstellung erhöhen wir unseren Wiedererkennungswert und schaffen ein ansprechendes Auftreten, auch in den sozialen Medien.



Garten

Grashalme bring mir,
dreimal grün, sternweiß und sonnendurchblüht;
Augentrost sei uns,
gegen die graue Erschaffung heutiger Welt;
Ruhe gewähre uns inmitten der Treibjagd;
Träume lass uns aus dem Wurzelgrund steigen,
Efeu die Mauern umspinnen,
Nektar kosten die Bienen und Schmetterlinge

(...)

Tausendschön loben lächelnd das Leben;
Eden nannten Menschen den Garten der
Schöpferin Liebe,
Name, unsere Sehnsucht duftend

Christa Peikert-Flaspöhler

(zitiert nach FrauenKirchenKalender 2004, Hanna-Strack-Verlag)